



## “El Perú y Chile comparten una mirada común sobre el desarrollo de nuestros pueblos”

POR DINA BOLUARTE, PRESIDENTA DEL PERÚ.

La conmemoración del 204° aniversario de la independencia del Perú es una ocasión propicia para reflexionar sobre el país que estamos construyendo y sobre el fortalecimiento de nuestro posicionamiento en el escenario internacional.

Somos un país pluricultural y megadiverso, orgulloso de su pasado, su historia milenaria y de su gente, peruanas y peruanos emprendedores que con ingenio salen adelante día a día.

Buscamos proyectarnos al mundo como un socio fiable que defiende y promueve la democracia, que es respetuoso del estado de derecho, la promoción y protección de los derechos humanos, y la defensa del medioambiente y de nuestra cultura, valores en los que coincidimos con socios importantes de nuestra región, en donde Chile ocupa un lugar preponderante.

Con Chile nos vinculan, asimismo, diversos aspectos: el Océano Pacífico que baña nuestras costas, ese mar de Grau y de Prat que ha devenido

en corredor virtuoso de desarrollo que nos une con el Asia; los Andes, que dan signo a nuestro escarpado relieve y que marcan una honda influencia en nuestras tradiciones, cultura e identidad; y una frontera paradójicamente desértica en gran parte de su geografía, pero viva por la presencia de comunidades a uno y otro lado del territorio, regiones fronterizas que forman un área de integración social y de amistad.

Nos enriquece también la presencia en Chile de un número muy grande de ciudadanos peruanos, actores de una relación activa y estrecha, promotores de nuestros valores, nuestra cultura, nuestra cocina y nuestra música, a quienes expreso mi reconocimiento por ser principales vehículos de integración y de promoción del Perú.

El Perú y Chile comparten una mirada común sobre el desarrollo de nuestros pueblos. En ese marco, trabajamos coordinadamente a través de diferentes programas de cooperación que tienen como objetivo brindar beneficios

concretos a nuestras poblaciones, y de manera especial, a los que habitan en nuestras zonas fronterizas. Hoy trabajamos con ahínco a fin de facilitar el tránsito para aquellos habitantes de esta zona, procurar una migración regular y segura, y promover medidas de integración efectivas para dichas poblaciones.

Coordinamos, también acciones y medidas de cooperación destinadas a enfrentar desafíos comunes como la delincuencia organizada y el combate a los efectos al cambio climático. Una agenda vasta que va desde la cooperación en educación, cultura, ciencia y tecnología hasta mecanismos de coordinación en seguridad o defensa.

Al conmemorarse, un nuevo aniversario del Perú saludo nuestra amistad bicentenario con Chile y expreso mi aprecio a su pueblo.

De manera particular, hago llegar mi sincero afecto a las peruanas y peruanos residentes en Chile, impulsores incansables de nuestra integración. ¡Para ustedes, un feliz 26!